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CURTAS
TRÂNSITO

O vereador Pedro Delfante solicitou na sessão da
Câmara, segunda-feira (21), envio de ofício ao pre-
feito Marcelo Morais indicando que seja determinado
à Secretaria municipal de Segurança, Trânsito e
Transportes, para proponha ação conjunta com o
Corpo de Bombeiros e Polícia Militar para se realizar
estudos no sentido de promover através da educa-
ção para o trânsito, cursos e ações para a orienta-
ção, conscientização, e se preciso for, repressão a
motociclistas, alguns mototaxistas e motoentrega-
dores.

ÓBITOS
Delfante mencionou que o Jornal do Sudoeste

tem trazido constantemente em suas páginas, ma-
térias sobre essa questão muito séria que tem trazi-
do acidentes, transtornos, traumas e até óbitos em
Paraíso. Citou que pessoas encaminham fotos de
motociclistas e até entregadores empinando motos
por vias públicas.

PARA BADERNAR
Em aparte o vereador Sérgio Gomes ressaltou o

barulho de motocicletas principalmente em grandes
avenidas. A gente entende a situação de mototaxistas
que estão trabalhando, mas há pessoas desocupa-
das que saem aos finais de semana para badernar
em motos com escapamentos remanejados, fazen-
do barulho, desrespeitando pessoas idosas, crian-
ças que estão sendo prejudicadas, disse Serginho.
Serginho solicitou ofício em nome da Câmara, para
a Polícia Militar, solicitando seja feita o monitoramento
daqueles que usam veículos para fazerem baderna.

DIA E NOITE
E quando se fala em baderna, o Jornal do Sudo-

este recebeu reclamação, vídeo e áudio, de morado-
res no Jardim Versalhes, nas imediações do campus
da UFLA, em Paraíso. “Todo dia, e em finais de se-
mana, o dia todo, até de madrugada, vem aqui uma
turma de motoqueiros empinar moto. Chegam e nin-
guém mais dorme, sem contar que há uma pracinha
próximo daqui, cheia de vidrões quebrados. Gostaria
que tivesse mais rondas da polícia”, diz o reclaman-
te.

ELOGIADA
A diretora da 35.ª Superintendência Regional de

Ensino em São Sebastião do Paraíso, Maísa Claudia
de Mello Barreto, foi elogiada pelo vereador Luiz de
Paula na sessão da Câmara pela realização na Are-
na João Mambrini de um grande encontro de estu-
dantes do ensino médio em tempo integral, vindos
de várias localidades. Foram mais de 600 estudan-
tes. “Foi um show”, disse o vereador ao cumprimen-
tar a diretora e demais pessoas envolvidas na orga-
nização do evento.

PROSEIO BAIXO
Acompanhar a transmissão ou tentar ouvir o vídeo

de sessões da Câmara Municipal de São Sebastião
do Paraíso por rede social não tem sido fácil. Som
muito baixo, verdadeiro cochicho. Fica mais compli-
cado ainda quando vereadores esquecem que os
microfones são direcionais, e em seus pronuncia-
mentos falam de lado. A gente vê a imagem, mas
não entende o proseio.

IMPOSTO SINDICAL
Abolido em 2017 na minirreforma trabalhista à épo-

ca do Governo Michel Temer, o imposto sindical obri-
gatório, poderá voltar com força, e com outro nome.
Chamado de “financiamento de sindicatos” pelo mi-
nistro do Trabalho, Luiz Marinho, a nova tungada no
bolso de trabalhadores é bem vista no Supremo Tri-
bunal Federal. Sindicalizados ou não, se vingar esta
proposta do governo petista, poderão ter que arcar
com o equivalente a três dias de salário, por ano.

“NÃO PASSA”
Contrapondo à proposta do Partido dos Trabalha-

dores (PT), de recriar o imposto sindical, o presiden-
te da Câmara dos Deputados, Arthur Lira deixou cla-
ro que ela não terá espaço naquela Casa. “No Con-
gresso não passa”, disse ele, ao afirmar que a “Câ-
mara não retroagirá” no que já foi aprovado. No STF,
o ministro Gilmar Mendes é o relator do tema. Em
abril ele mudou o entendimento que defendia, e abriu
a possibilidade para a volta da cobrança. A análise
encontra-se paralisada.

MEMÓRIA PARAISENSE
No dia 23 de agosto de 1957 (exatos 66 anos),

vítima de um crime hediondo, morreu em Paraíso o
menino José Francisco da Silva, Zezé Rosa. A cida-
de consternada com o ocorrido, através de campa-
nha encampada pelos jornalistas João Borges de
Moura, Aníbal Deocleciano Borges e Conceição
Borges Ferreira (Sãosinha) erigiu a capela em me-
mória do pequeno engraxate. Uma das mais visita-
das, referida capela é repleta de menções às graças
alcançadas por sua intercessão. (Fonte: “Efemérides
Paraisenses).
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FOLCLORE
Palavra folclore significa
Toda sabedoria popular,
O conjunto que indica,
Manifestação mostrar!

Música, dança, literatura
Comida, dialeto, cultura
Ser humano manifesta,
A expressão em festa!

Folclore é demonstração
De cultura e de tradição,
Costumes de uma nação!

Hoje é o dia festejado
Que é homenageado,

O folclore é lembrado!

Dia do Folclore
- 22 de agosto -

María Amélia Leal
Escrivã aposentada, professora, advogada

OPINIÃO

PESSOAS EM SITUAÇÃO DE RUA E O MERCADO
DE TRABALHO: QUAIS AS ALTERNATIVAS?

JOSÉ EDUARDO GIBELLO PASTORE*

Há uma proposta legislativa, Projeto de Lei PL 2245/2023,
que pretende instituir a Política Nacional de Trabalho Digno e
Cidadania para População em Situação de Rua - PNTC PopRua.

Resumidamente, este projeto de lei pretende criar cotas de
pessoas em situação de rua para as empresas que gozam de
incentivos e tenham mais de cem empregados. A proposta é
louvável, mas há que se ter atenção.

É certo que o problema das pessoas que vivem em situação
de rua é muito grave. É grave, triste e lamentável que a sociedade
não tenha conferido ainda para estas pessoas condições digna
de trabalho, educação e vida.

Segundo o Ipea, no Brasil, essas pessoas saltaram de 90.480
em 2021 para 281.472 em 2022. A pandemia da Covid 19 agravou
esta condição, por certo. Segundo a Fipe, 41% das pessoas que
vivem em situação de rua, estão ali decorrentes de conflitos fami-
liares: 33% por conta de problemas de drogas; 26% devido à per-
da da moradia, por falta de trabalho e renda. Como se pode verifi-
car, são pessoas envolvidas em problemas bem complexos.

Em relação à escolaridade, 1% tem o curso fundamental in-
completo; 3% têm de 1ª a 4ª série; 12% têm 5ª a 8ª série incomple-
tas; 8% têm 5ª a 8ª série completas; 11% têm ensino médio incom-
pleto; 37% têm ensino médio completo; 18 têm ensino superior
completo; 7% têm ensino superior completo; 3% têm além disso.
Como se pode notar, o nível de escolarização da maioria das pes-
soas em situação de rua é bastante precário, infelizmente.

Por outro lado, quando se analisa a experiência profissional
dessas pessoas, nota-se que 17% trabalharam em serviços de
limpeza; 14% como ajudantes na construção civil; 14% como
ajudantes de transporte; 11% como ajudantes gerais; 17% como
ambulantes; 9% no comércio formal; 6% na indústria. 4,5% em
serviços de administrativos; 4% não trabalhavam; 1% prostitui-
ção; 1% sem informação.

Os dados indicam que são poucas as pessoas em situação
de rua que têm experiências profissionais para abrir as portas
das empresas que requerem habilidades e qualificação especi-
ais, para não dizer específicas, necessárias ao seu ingresso no
mercado de trabalho.

Por outro lado, a questão não é menos complexa do lado das
empresas, que provavelmente vão exigir um outro nível de
escolarização e profissionalismo da maioria das pessoas que
hoje se encontram em situação de rua. As exigências cada vez
mais complexas fazem com que o mercado de trabalho se afunile
quando da contratação de novos empregados. E este fato atinge
todos os que desejam ingressar no mercado de trabalho. No
entanto castiga mais, infelizmente, as pessoas em situação de
rua,  os vulneráveis dos vulneráveis. Para atender às necessida-
des da empregabilidade destas pessoas, seria necessário um
longo programa de qualificação e requalificação, que as empre-
sas certamente não teriam condições de oferecer.

É inviável desejar resolver este gravíssimo problema por meio
de cotas compulsórias em empresas de grande porte, como

pretende o PL 2.245/23. Não porque as empresas não são sen-
síveis à questão, mas por conta das exigências do mercado de
trabalho, ao qual todos nós estamos submetidos, gostemos ou
não.

Ademais, como se já não bastasse todas as dificuldades da
questão, tanto para pessoas em situação de rua quanto para as
empresas,  as pessoas em situação de rua geralmente vivem
em zonas centrais das cidades e muitas empresas estão  fora
desta região. Este fato deve ser considerado porque a questão
do deslocamento é muito complexo para as pessoas em situa-
ção de rua e para as próprias empresas que não teriam condi-
ções de proporcionar não só o deslocamento, bem como o alo-
jamento, alimentação e treinamento para estas pessoas em si-
tuação de rua pudessem chegar ao seu trabalho e executá-lo a
contento.

Como se pode notar, a questão posta pelo PL 2.245/23 é
extremamente complexa, ainda que louvável. Para que haja uma
solução bem planejada e eficaz para o problema, o Estado deve-
ria inicialmente ser envolvido ativamente, proporcionando assis-
tência social condigna para estas pessoas, retirando-lhes, inici-
almente, do ambiente em que vivem, onde este problema se
agrava a cada dia.

A assistência social, uma eficaz política pública, seria um
bom início para se iniciar a solução da questão. Aí sim, após este
primeiro passo, juntamente com outras medidas de preparação
e acolhimento desta população, como cursos técnicos, qualifi-
cação desta mão de obra para a vida e para o trabalho, a iniciati-
va privada poderia contribuir para amenizar a vida extremamente
dura das pessoas em situação de rua. É louvável, como traz o PL
2.245/2023, a proposta da Política Nacional de Trabalho Digno e
Cidadania para População em Situação de Rua. É louvável a
criação dos Centros de Apoio ao Trabalhador em Situação de
Rua (CatRua). É louvável a instituição de Bolsas de Qualificação
para o Trabalho e Ensino da População em Situação de Rua
(QualisRua).

É importantíssimo a integração de todas estas iniciativas com
os Serviços Especializados de Abordagem Social (SEAS) e Con-
sultórios na Rua (CnR).

Não há dúvidas que as pessoas em situação de rua preci-
sam ser acolhidas; que precisam de amparo;  que precisam de
políticas públicas que lhes dê mínimas chances de saírem da
condição de rua, ingressarem no mercado de trabalho e terem
sua cidadania de volta.

No entanto, não parece ser a melhor saída impor às empre-
sas que gozam de benefícios fiscais e com mais de cem empre-
gados, só por conta destas premissas, cotas como forma de
solucionar o problema.

Todos nós devemos pensar em outro caminho para acolher
as pessoas em situação de rua. É uma questão de civilidade,
para não dizer humanidade.

* Advogado, consultor de relações
trabalhistas e sócio do Pastore Advogados

(Fonte: Hoje em Dia 22/08/2023)

• Dos Leitores •

Na estrada da vida, depa-
ramo-nos com encruzilhadas
que representam oportunida-
des únicas. São como convi-
tes que nos são estendidos,
aguardando que os aceite-
mos. A cada encruzilhada, os-
cilamos entre a dúvida e a
esperança, entre o medo do
desconhecido e a ânsia de
explorar novos horizontes.

Cada oportunidade carre-
ga consigo a promessa de
algo diferente, algo que nos
permitirá crescer e compre-
ender mais sobre nós mes-
mos. Ao abraçarmos essas
possibilidades efêmeras, des-
velamos as várias camadas
da vida, desvendando nossas
próprias capacidades e limi-

A vida é um palco fugaz
tes. Algumas oportunidades
podem se vestir de desafios,
mas, mesmo quando camu-
fladas, trazem valiosas lições
em seu âmago.

Lembremo-nos de que a
vida é um palco fugaz, onde
as oportunidades são as es-
trelas cintilantes.

Ignorar ou procrastinar di-
ante desses convites é deixar
escapar o espetáculo da exis-
tência em toda a sua riqueza.
Ao ousarmos agarrá-las, não
só nos enriquecemos, mas
também pintamos com cores
vibrantes o quadro das nos-
sas memórias, preenchendo a
tela do nosso ser com as tin-
tas das emoções vividas.

(LUCAS BORGES)

PRA VOCÊ EU
GUARDEI

o mais bonito
"A gente não pode olhar

para uma coisa uma vez só:
temos que descobrir o que
cada metade pode signifi-
car". Hoje é o dia de viver,
conviver, sorrir, amar, so-
nhar, sonhar? Ontem já foi,
já era... foi mais um dia que
passou... amanhã, o sol vai
nascer, se não houver chu-
va. Se não houver nenhum
contratempo no tempo.

Você tem certeza que o
sol vai nascer amanhã? Se
isto acontecer eu não per-
deria este momento mágico.
Mas nenhum nascer do sol
é igual, os nossos dias tam-
bém são diferentes.

Boa coisa vem com o
nascer do sol. Portanto, ins-
pire-se no sol, que não bri-
lha menos por saber que
morre ao fim do dia! O nas-
cer do sol é uma das pou-
cas certezas que temos na
vida, arrisque-se mais e
apaixone-se pela manhã,
pelo sol que ilumina sua vida

ou pela chuva que te levan-
ta com as gotas da vida.
Abrace o hoje que te faz
respirar, enxergar, sentir
como é bom viver.

Apaixona por você, pois
não existirá ninguém melhor
para se amar do que a si
mesmo. Sabe, só descobri-
mos o que é amor, quando
nos apaixonamos primeira-
mente por nós mesmos.
Cuide-se de sua vida, ela é
o único presente que disse-
mos que não pedimos, mas
que jamais desejamos per-
der. Apaixone-se Mil vezes
por Deus, pela sua família,
por seus amigos... simples-
mente apaixone-se assim e
só assim viverá feliz em qual
época ou lugar for! Assim,
assim.

Fernando de Miranda Jorge

 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

Jacuí/MG – e-mail:

fmjor31@gmail.com

O BRILHO DO SOL
O que está acontecendo, o porquê de tanta preocupação?
Por que estamos nos consumindo tanto assim?
O que está faltando em nossas vidas?
Essas são algumas das perguntas que não conseguem ser
respondidas!!

Quanta agonia, quanta impaciência, quanta incompreensão
Nervos à flor da pele, o que diverge repele, falta consideração
Está do jeito que o diabo gosta, está ficando uma b.....
Bagunçou geral, abandonaram Jesus e adotaram a agressão.

Deixe a luz do sol brilhar em sua vida
Receba essa energia, esses raios de calor
Deixe essa luz inundar o seu ser, o seu interior
Expulsando essas mazelas, torne a sua vida bela, confiando no
Senhor.

O Sol tem vitamina D, luz, brilho e calor
Abra as portas a ele agora, jogue tudo de ruim pra fora
Energize a sua vida, vá curtir o que Deus lhe deu
Restabeleça o equilíbrio, tenha Fé verdadeira, ele nunca te
esqueceu.

S. S. Paraíso – MG   João Batista Brandão -  Agosto 23
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 188/23, Pregão Pres. nº 47/23, R.P. nº 20/23,
abertura dia 05/09/23, 08h, para “Registro de Preços para a Contratação de
empresa especializada para confecção de serviços gráficos”; Proc. nº 177/
23, Pregão Pres. nº 44/23, R.P. nº 19/23, abertura dia 06/09/23, 08h, para
“Registro de Preços para contratação de empresa(s) especializada(s) em
locação, montagem e desmontagem de som, DJ, palco, arquibancada, gradil,
painel de LED, tendas, sanitários químicos, gerador de energia,
monitoramento com câmeras, e, serviços de segurança e brigadista”. Os
editais estão à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de
Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h
e no site www.Itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-
1104 e-mail licitacao@Itamogi.mg.gov.br. 22/08/23 - Ronaldo Pereira Dias
- Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais, firma Contrato de nº 132/23
com a empresa SYM GESTÃO E SOLUÇÕES INTELIGENTES LTDA, por
meio de adesão a ARP nº 017/2023 firmada com o Consórcio Intermunicipal
de Saúde de Ubá e Região – SIMSAUDE, cujo objeto é “Contratação de
pessoa jurídica especializada para, prestação de serviço telefônico fixo
comutado (STFC), através do funcionamento de canais de telefonia digital,
solução em telefonia com central de secretária eletrônica com software de
gestão telefônica em nuvem, com suporte, manutenção, equipamentos e
todos os insumos necessários inclusos, para até xx ramais. prestar serviços
de comunicação multimídia (SCM), nos termos das concessões outorgadas
pela agência nacional de telecomunicações – ANATEL, conforme
quantitativo e as especificações técnicas, descritas abaixo. implementar
plataforma definitiva para gestão de atendimento dos canais online, como
whatsapp, conectando todos os atendentes/operadores e setores como sac,
vendas, suporte, agendamentos, helpdesck e etc, do município e do consorcio
simsaude, bem como, estabelecer o comodato de xx linhas telefônicas móveis,
com ligações ilimitadas fixo/móvel para todo território nacional, com xgb
de internet cada”, pelo valor global de R$ 135.210,27; Torna Público 2º
Termo Aditivo Contrato nº 129/21 celebrado entre a Prefeitura Municipal
de Itamogi/MG e a empresa ASSISTENCIA MÉDICA MARIA BEATRIZ-
EIRELI ME, CNPJ 19.587.644/0001-56, objeto aditivo: prorrogação
contratual com base no Art. 57, da Lei nº 8.666/93. Itamogi/MG - 15/08/
2023 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

Em 2022, Corpo de Bombeiros atendeu um
acidente de moto a cada dois dias em Paraíso

Mais da metade dos acidentes de trânsito
registardos neste ano envolve motociclistas

Por Ralph Diniz

O número elevado de aci-
dentes envolvendo motocicle-
tas em São Sebastião do Pa-
raíso tem causado preocupa-
ção nas autoridades locais.
Em um dos casos mais recen-
tes, uma idosa foi atropelada
na avenida Zezé Amaral na
última semana. O motociclis-
ta fugiu sem prestar socorro
à vítima.

Diante das ocorrências, o
vereador Pedro Sérgio
Delfante falou sobre a situa-
ção durante a última sessão

Número de acidentes com motos
preocupa autoridades em Paraíso

Ocorrências dessa natureza representam mais de 50% dos acidentes de trânsito registrados pelos bombeiros em 2023

ordinária da Câmara, realiza-
da na tarde de segunda-feira,
11. Na ocasião, ele solicitou à
Casa que fosse encaminhado
um ofício à Secretaria Muni-
cipal de Trânsito, cobrando
mais ações para tentar redu-
zir o número de acidentes com
motocicletas dentro da cida-
de.

Delfante recomendou que
a Casa solicite à Secretaria de
Trânsito a promoção de cur-
sos e ações voltadas para a
orientação, conscientização e,
se preciso for, repressão a
motociclistas, mototaxistas e

entregadores que desrespei-
tem as leis de trânsito dentro
do município, em parceria com
o 2º Pelotão de Corpo de
Bombeiros e o 43º Batalhão
de Polícia Militar.

Durante a fala, o vereador
ainda apresentou dados que
apontam que 186 acidentes
envolvendo motociclistas fo-
ram registrados no município
em 2022, média de uma ocor-
rência a cada dois dias. Em
complemento das informa-
ções, o Jornal do Sudoeste
solicitou ao Corpo de Bombei-
ros os dados referentes ao

primeiro semestre deste ano.
O relatório aponta que até o
dia 31 de julho, 88 ocorrênci-
as dessa natureza já haviam
sido atendidas pelos militares,
sendo 18 em janeiro, 10 em
fevereiro, oito em março, 14
em abril, 14 em maio e nove
em julho.

A situação se torna ainda
mais preocupante para as au-
toridades quando o número de
episódios envolvendo motoci-
cletas é comparado com ou-
tros tipos de acidentes de trân-
sito. As ocorrências com mo-
tos representam 54,65% do

total de atendimentos realiza-
dos pelos bombeiros em 2023
- 161. Ocorrências com bici-
cletas somam 33; caminhões
e carretas, um; carros e ca-
minhonetes, 26; atropelamen-
tos têm 11 registros, e outros
tipos de acidentes no trânsito,
possuem dois chamados.

A ocorrência grave mais
recente envolvendo motoci-
cletas foi registrada na sexta-
feira, 18, quando uma mulher
de 75 anos foi atropelada en-
quanto atravessava uma das
vias da avenida Zezé Amaral,
pela faixa de pedestres. A ví-

tima acabara de deixar um
supermercado quando foi atin-
gida por um motociclista, que
desrespeitou a regra de trân-
sito.

O condutor, que de acordo
com imagens de uma câmera
de segurança, ainda teria chu-
tado a mulher, fugiu do local
sem prestar socorro à idosa.
Guardas Civis Municipais que
passaram pelo local logo após
o acidente acionaram o
SAMU. Ela foi socorrida e
levada à Santa Casa. A polí-
cia trabalha para identificar o
autor.

FOTOS: Arquivos “JS”

Por Ralph Diniz

Três suspeitos de envol-
vi-mento com o tráfico de
drogas foram presos em São
Sebastião do Paraíso no fi-
nal de semana. Com os indi-
víduos, a Polícia Militar en-
controu mais de 80 pinos de
cocaína. A ação foi realiza-
da no Parque São Francis-
co.

Duas equipes do Tático
Móvel do 43º Batalhão de
Polícia Militar realizam
patrulhamento pelas ruas do
referido bairro quando mora-
dores do local comunicaram
os policiais que três indivídu-
os comercializam drogas na-
quele momento a poucos
metros de onde estavam as
viaturas.

Os militares se desloca-
ram para o endereço denun-
ciado e se depararam com
um homem e duas mulheres

Trio é preso por tráfico
de drogas em Paraíso

Com passagens na polícia, um dos suspeitos havia chegado a Paraíso
há uma semana. Namorada e mais uma mulher também foram presas

praticando o tráfico de dro-
gas. Durante busca pessoal,
a PM encontrou 83 pinos de
cocaína com o trio. Além dis-
so, foram encontrados cer-
ca de 200 em espécie,
oriundos da venda dos en-
torpecentes, aparelhos celu-
lares e uma balança de pre-
cisão.

Os três suspeitos foram
presos em flagrante e condu-
zidos à 4ª Delegacia Regio-
nal de Polícia Civil de Paraí-
so. Após o registro da ocor-
rência, eles foram levados
para o presídio local. Segun-
do informações, o homem já
possuía ficha criminal pelos
crimes de tráfico e roubos,
realizados no estado de São
Paulo.

Ele havia chegado à cida-
de há uma semana e já teria
começado a comercializar as
drogas. Uma das mulheres
presas é sua namorada.

Reprodução
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RIO DOCE RECEBE
ESGOTO SEM TRATAMENTO

O Plano Integrado de Recursos Hídricos da Bacia
Hidrográfica do Rio Doce (PIRH-Doce), aprovado no
último final de semana em Valadares, revelou dados
desanimadores. A proposta do documento é apresentar as
condições atuais do território hídrico e, então, levantar
possíveis soluções. Sendo assim, na semana passada, o
estudo mostrou que a realidade do saneamento básico na
bacia encontra-se precária. Uma vez que, de acordo com
o Plano, o leito do rio recebe, por ano, pelo menos 270
milhões de m³ (metros cúbicos) de esgoto sem tratamento.
(Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https: / /drd.com.br/estudo-revela-condicoes-
precarias-de-saneamento-na-bacia-do-rio-doce/

COLHEITA DE CAFÉ CHEGA A 80%
A colheita de café na região de atuação da Minasul já

está na reta final. Com apenas 20% de café ainda a ser
colhido, o produtor precisa ter resiliência para garantir
eficiência nas atividades finais da colheita, que representa
uma grande parcela dentro do custo de produção total e,
tanto a operação manual quanto a mecanizada podem
onerar ainda mais o custo, já que o preço do café oscilou
muito nas últimas semanas. (Jornal Blog do Madeira –
Varginha)

https://blogdomadeira.com.br/cafe-e-negocios/
2023/08/22/colheita-de-cafe-chega-a-80-na-regiao-
de-atuacao-da-minasul-de-varginha/

COLETA SELETIVA
AMPLIADA EM UBERLÂNDIA

A coleta seletiva do Departamento Municipal de Água
e Esgoto (Dmae) será ampliada para os bairros Shopping
Park e Laranjeiras, em Uberlândia. A expectativa é de
que nos próximos meses do ano, todas as regiões da cidade
sejam atendidas pelo serviço. Nessa terça-feira, 22, o
ecocaminhão atenderá os moradores do bairro Shopping
Park. Já na quinta-feira, 24, o veículo passará pelas ruas
do Laranjeiras. Os horários do serviço podem ser conferidos
no site da Prefeitura. (Jornal Diário de Uberlândia  –
Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/34224/
coleta-seletiva-e-ampliada-para-os-bairros-shopping-
park-e-laranjeiras-em-uberlandia)

PROGRAMA PROCON MIRIM RETORNA
O programa Procon Mirim, projeto realizado por meio

da Fundação de Proteção e Defesa do Consumidor
(Procon) e da Secretaria de Educação (Semed), retoma
as visitas às escolas da rede municipal. A primeira escola
a receber o projeto, no segundo semestre de 2023, é a
Totonho de Morais, na BR-050, a partir das 14 horas. A
chefe do Departamento de Pesquisa, Projetos e Convênios
do Procon, Musa Cruz Ferreira, contou que o objetivo é
despertar o interesse de crianças e jovens pelos direitos e
deveres do consumidor e formar cidadãos conscientes.
(Jornal de Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/62107/
programa-procon-mirim-retorna-para-educacao-em-
consumo-nas-escolas-municipais)

SABARÁ RECEBE MAIS DE R$ 1 MILHÃO
A Prefeitura de Sabará, divulgou que recebeu por meio

da Secretaria Municipal de Cultura R$ 1.145.968,43 milhão,
da Lei Federal Paulo Gustavo. A cidade foi uma das
primeiras de Minas a receber o recurso financeiro. Até o
momento, apenas 17% dos municípios mineiros já estão
com o dinheiro no caixa da administração municipal.
Segundo a pasta do valor total recebido por Sabará, 70%
será destinado, exclusivamente, ao segmento audiovisual,
conforme determinação da lei. (Jornal Sabará Notícias)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/sabara-
recebe-mais-de-r-1-milhao-da-lei-paulo-gustavo/

POUSO ALEGRE LIMPA GALERIAS
Visando o escoamento e drenagem das águas pluviais,

além de evitar inundações, a Prefeitura de Pouso Alegre,
está realizando a readequação e desobstrução das galerias
pluviais. “A finalidade é manter as tubulações de captação
de águas pluviais funcionando adequadamente e evitar
alagamentos em períodos de chuvas. Mas, ressaltamos que
é fundamental que a população também faça sua parte,
descartando lixo apenas em locais adequados e próximo
aos horários de coleta”, pontua o Secretário Municipal de
Infraestrutura, Obras e Serviços Públicos, Augusto Hart
Ferreira. (Diário Regional – Pouso Alegre)

https://jornaldiarioregional.com.br/2023/08/22/
prefeitura-inicia-limpeza-de-galerias-pluviais-na-
regiao-central/)

CIRCUITO E-MINAS REÚNE LIDERANÇAS
Pará de Minas e Diamantina serão as próximas cidades

a receber o Circuito E-Minas, nos dias 22 e 24 de agosto,
respectivamente. O evento é uma realização da Federação
das Associações Comerciais e Empresariais de Minas –
Federaminas, em parceria com as associações comerciais
de Pará de Minas e Diamantina. Atualmente, a economia
de Pará de Minas gira em torno do agronegócio. O
município e o entorno possuem uma forte cadeia produtiva
de frango e suínos, composta por produtores, indústria e
empresas. (Jornal Diário – Pará de Minas)

https://www.jdiario.com.br/circuito-e-minas-reune-
l iderancas-empresariais-em-para-de-minas-e-
diamantina

RECEITA SEM DÚVIDAS
A proposta dessa coluna é esclarecer as principais dúvidas da
população sobre os serviços e atividades da Receita Federal

Para maiores informações procure nossos canais de atendimento
https://www.gov.br/receitafederal/pt-br/canais_atendimento/fale-conosco

https://www.gov.br/receitafederal/pt-br/canais_atendimento/chat

A RECEITA FEDERAL DO BRASIL PROMOVE A CONSCIENTIZAÇÃO
DA IMPORTÂNCIA SOCIOECONÔMICA DOS TRIBUTOS

PARA A SOCIEDADE COMO UM TODO

ASSUNTO – MEI (1ª parte)
1 -  Quem pode optar pelo Sistema
Tributário do MEI – microempreen-
dedor individual

O microempreendedor individual
(MEI), que é o empresário individual
ou empreendedor que atende aos se-
guintes requisitos, cumulativa-mente:

• ser optante pelo Simples Nacional e
cumprir seus requisitos;
• exercer profissionalmente atividade
econômica organizada para a produ-
ção ou a circulação de bens ou de
serviços (art. 966 do Código Civil) ou ser empreende-
dor que exerça:
• ocupações previstas no Anexo XI da Resolução CGSN
nº 140, de 2018;
• atividades de comercialização e processamento de
produtos de natureza extrativista, ou
• atividades de industrialização, comercialização e pres-
tação de serviços no âmbito rural;
• auferir receita bruta acumulada nos anos-calendário
anterior e em curso:
• para o MEI em geral: de até R$ 81.000,00 (oitenta e
um mil reais) – no caso de início de atividade, o limite
deve ser de R$ 6.750,00 (seis mil setecentos e cinquenta
reais) multiplicados pelo número de meses compreen-
didos entre o mês de início de atividade e o final do
respectivo ano-calendário, consideradas as frações de
meses como um mês inteiro;
• para o MEI transportador autônomo de cargas: de até
R$ 251.600,00 (duzentos e cinquenta e um mil e seis-
centos reais) – no caso de início de atividade, o limite
deve ser de R$ 20.966,67 (vinte mil novecentos e ses-
senta e seis reais e sessenta e sete centavos) multipli-
cados pelo número de meses compreendidos entre o
mês de início de atividade e o final do respectivo ano-
calendário, consideradas as frações de meses como
um mês inteiro;
• exercer tão-somente as ocupações constantes do
Anexo XI da Resolução CGSN nº 140, de 2018;
• possuir um único estabelecimento;
• não participar de outra empresa como titular, sócio ou
administrador;

• não ser constituído na forma de
startup;
• não contratar mais de um emprega-
do, que só poderá receber 1 (um) sa-
lário mínimo
previsto em lei federal ou estadual ou
o piso salarial da categoria profissio-
nal, definido em lei federal ou por con-
venção coletiva da categoria (art. 18-
C da Lei Complementar nº 123, de
2006);
• não guardar, cumulativamente, com
o contratante do serviço, relação de
pessoalidade, subordinação e habitua-

lidade;
• não realizar suas atividades mediante cessão ou lo-
cação de mão de obra (art. 112, “caput”, da Resolução
CGSN nº 140, de 2018).

2.  Qual é o limite atual de faturamento para o
MEI?

O limite anual de R$ 81.000,00 é um só, somando re-
ceitas de mercado interno e externo. O MEI não tem
limite estendido para exportação.

3. Como fazer a opção?

Acessando o Portal do Simples Nacional em “Simei –
Serviços”, menu “Opção”, selecionando “Solicitação de
Enquadramento no Simei”.

4. Quando fazer?

O serviço estará disponível no Portal do Simples Naci-
onal entre o primeiro e o último dia útil de janeiro.

5. A opção pelo Simei produz efeitos a partir de
quando?

A opção pelo Simei produzirá efeitos a partir do primei-
ro dia do ano-calendário da opção.
Por exemplo: se o microempresário individual fez a op-
ção em janeiro de 2018, ela produzirá efeitos a partir
de 1º de janeiro de 2018.
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O Controle de Zoonoses da
Prefeitura de São Sebastião do
Paaíso ampliou para esse sá-
bado, 26 de agosto, dois no-
vos locais para atender à
Campanha de Vacinação
Antirrábica 2023, que tam-
bém acontecerá no domingo,
27, a partir das 8h30 na Feira
Livre do bairro San Genaro.
A ação visa atender a um
maior número de animais que
ainda não foram vacinados ao
longo dos sábados em que
aconteceu a campanha.

Para esse sábado, estava
previsto, na Zona Urbana, a
Centro Municipal de Educação
Infantil Emiliana Ferreira de
Souza, onde também aconte-
ce a microchipagem de ani-
mais castrados, e a Vigilância

Controle de Zoonose amplia pontos de
vacinação para Campanha Antirrábica

em Saúde, mas a ação ganha-
rá reforço com pontos na Es-
cola Municipal Maria de
Lourdes Dizaró (CAIC) e no

Campo do Operário. Já no do-
mingo, a ação acontece na
Feira Livre do bairro San Ge-
naro. Então, caso o tutor tenha

perdido o dia de vacinação em
local próximo a sua residência,
poderá levar o animal a qual-
quer um desses locais.

“Será o último dia de vaci-
nação na cidade, lembrando
que a vacinação é totalmente
gratuita e a campanha se en-

cerrará nesse sábado. Tam-
bém estará sendo realizada a
microchipagem daqueles ani-
mais que são castrados do
CMEI Emiliana Ferreira de
Souza, das 8h às 12h30”, res-
salta o coordenador do setor,
Luciano Santana.

A raiva é uma doença gra-
ve e transmitida para o ser hu-
mano por meio da saliva de ani-
mais que estejam infectados
com o vírus, que representa,
por sua vez, um alto índice de
letalidade nos animais infecta-
dos, portanto, a imunização,
principalmente dos animais
domésticos de convívio com o
ser humano, é a melhor for-
ma de prevenir e garantir a
saúde do animalzinho.

(Secom Pref. SSP)

FOTOS: Divulgação

Por Pedro Peduzzi

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

Pelo segundo mês seguido,
a arrecadação total das Re-
ceitas Federais apresentou
queda, atingindo, em julho, um
total de R$ 201,83 bilhões.
Considerando a inflação do
período, o decréscimo real fi-
cou em 4,2% na comparação
com julho de 2022, quando
foram arrecadados R$ 202,59
bilhões.

Queda de arrecadação
também no acumulado do
ano. De acordo com os resul-
tados da arrecadação federal
divulgados nesta terça-feira
(22) pelo Ministério da Fazen-
da, entre janeiro e julho de
2023 o total arrecadado ficou
em R$ 1,34 trilhão, valor
0,39% abaixo do arrecadado
no mesmo período do ano pas-
sado.

Com relação às receitas
administradas pela Receita
Federal (RFB), o valor arre-
cadado em julho ficou em R$
187,1 bilhões, representando
um decréscimo real (conside-
rando inflação) de 0,74%. No
acumulado de janeiro a julho
de 2023, a arrecadação che-
gou a R$ 1,27 trilhão, o que
representa aumento de 1,24%,
na comparação com igual pe-
ríodo de 2022, quando foram
arrecadados R$ 1,20 trilhão.

De acordo com o Fisco, o
resultado da arrecadação foi
influenciado por “alterações
na legislação tributária e por
pagamentos atípicos, especi-
almente de Imposto de Ren-
da das Pessoas Jurídicas
(IRPJ ) e a Contribuição So-
cial Sobre o Lucro Líquido

Receita Federal arrecada
R$ 201,8 bilhões em julho

Retração foi de 4,2% em relação ao ano passado

(CSLL), tanto em 2022 quan-
to em 2023”.

PAGAMENTOS
ATÍPICOS EM 2022
Os dois tributos citados

pelo fisco (IRPJ e CSLL)
totalizaram uma arrecadação
de R$ 47 bilhões, (decrésci-
mo real de 14,9%). “Esse re-
sultado deveu-se, basicamen-
te, ao decréscimo real de
30,06% na arrecadação da
estimativa mensal e de
22,81% na arrecadação do
balanço trimestral”, informou
a RFB ao ressaltar que, em
julho de 2022, houve paga-
mentos atípicos de R$ 4 bi-
lhões.

A explicação sobre esses
pagamentos atípicos foi dada
pelo chefe do Centro de Es-
tudos Tributários e Aduanei-
ros da Receita Federal, Clau-
demir Malaquias.

 ”Consideramos e classifi-
camos esses fatores como não
recorrentes. Na comparação

com o mês de julho do ano
passado, tivemos, este ano,
como fatores não recorrentes,
o imposto de exportação, no
valor de R$ 1,7 bilhão. Tive-
mos a redução das alíquotas do
IPI, no valor de R$ 1.9 bilhões,
aquela redução linear das
alíquotas; e tivemos também a
redução das alíquotas do PIS
e Cofins sobre combustíveis”,
disse o auditor-fiscal.

“Ainda no mês de julho,
referente ao fato gerador do
mês de junho, tivemos ainda
esse decréscimo estimado na
ordem de R$ 3 bilhões. Em
2022, tivemos receitas atípicas
da ordem de R$ 4 bilhões no
imposto de renda e da contri-
buição social. Tivemos tam-
bém essas reduções das
alíquotas do IPI e dos combus-
tíveis. No total, saímos de uma
variação na receita administra-
da de 0,74% negativo para
1,35% positivo”, acrescentou.

De acordo com os resul-
tados arrecadatórios divulga-

dos hoje, o Imposto de Impor-
tação e o Imposto de Produ-
tos Industrializados Vinculado
à Importação apresentaram
uma arrecadação conjunta de
R$ 6.176 milhões (diminuição
real de 11,83%).

“O resultado pode ser ex-
plicado pelas reduções de
17,86% no valor em dólar (vo-
lume) das importações, e de
10,57% na taxa média de câm-
bio, combinadas com os au-
mentos de 19,83% na alíquota
média efetiva do Imposto de
Importação e de 35,23% na
alíquota média efetiva do IPI-
Vinculado”, destaca a RFB.

Outras receitas adminis-
tradas pela RFB apresenta-
ram arrecadação de R$ 4,37
bilhões (acréscimo real de
82,03%). O resultado decor-
re principalmente da arreca-
dação do programa de redu-
ção de litigiosidade e do im-
posto de exportação inciden-
te sobre as exportações de
óleo bruto.

José Cruz/Agência Brasil
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Marcello Casal Jr/Agência BrasilPor Andreia Verdélio

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

A previsão do mercado fi-
nanceiro para o Índice Naci-
onal de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA) – conside-
rado a inflação oficial do país
– subiu de 4,84% para 4,9%
neste ano. A estimativa está
no Boletim Focus desta se-
gunda-feira (21), pesquisa
divulgada semanalmente pelo
Banco Central (BC) com a
expectativa de instituições fi-
nanceiras para os principais
indicadores econômicos. 

Para 2024, a projeção da
inflação ficou em 3,86%. Para
2025 e 2026, as previsões são
de 3,5% para os dois anos. 

A estimativa para 2023
está acima do teto da meta de
inflação que deve ser perse-
guida pelo BC. Definida pelo
Conselho Monetário Nacional
(CMN), a meta é de 3,25%
para 2023, com intervalo de
tolerância de 1,5 ponto per-
centual para cima ou para bai-
xo. Ou seja, o limite inferior é
1,75% e o superior 4,75%. Se-
gundo o BC, no último Rela-
tório de Inflação, a chance de
a inflação oficial superar o teto
da meta em 2023 é de 61%.  

A projeção do mercado
para a inflação de 2024 tam-
bém está acima do centro da
meta prevista, fixada em 3%,
mas ainda dentro do intervalo
de tolerância de 1,5 ponto
percentual.  

Mercado eleva previsão da inflação
de 4,84% para 4,9% este ano

Projeção de expansão da economia é de 2,29%

Em julho, influenciado pelo
aumento da gasolina, o IPCA
foi de 0,12%, segundo o Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e
Estatística (IBGE). A taxa fi-
cou acima das observadas no
mês anterior (-0,08%) e em
julho de 2022 (-0,68%). Com
o resultado, a inflação oficial
acumula 2,99% no ano. Em 12
meses, a inflação é de 3,99%,
acima dos 3,16% acumulados
até junho. 

JUROS BÁSICOS 
Para alcançar a meta de

inflação, o Banco Central usa
como principal instrumento a
taxa básica de juros, a Selic,
definida em 13,25% ao ano
pelo Comitê de Política Mo-
netária (Copom). Diante da
forte queda do IPCA, o Co-
mitê de Política Monetária
(Copom) do BC, iniciou, nes-
te mês, um ciclo de redução
da Selic.   

A última vez em que o BC
tinha diminuído a Selic foi em
agosto de 2020, quando a taxa
caiu de 2,25% para 2% ao ano,
em meio à contração econô-
mica gerada pela pandemia de
covid-19. Depois disso, o
Copom elevou a Selic por 12
vezes consecutivas, num ciclo
que começou em março de
2021, em meio à alta dos pre-
ços de alimentos, de energia
e de combustíveis, e, a partir
de agosto do ano passado,
manteve a taxa em 13,75% ao
ano por sete vezes seguidas.  

Para o mercado financei-
ro, a expectativa é de que a
Selic encerre 2023 em 11,75%
ao ano. Para o fim de 2024, a
estimativa é que a taxa bási-
ca caia para 9% ao ano. Já
para o fim de 2025 e de 2026,
a previsão é de Selic em 8,5%
ao ano, para os dois anos.  

Quando o Copom aumen-
ta a taxa básica de juros, a fi-

nalidade é conter a demanda
aquecida, e isso causa refle-
xos nos preços porque os ju-
ros mais altos encarecem o
crédito e estimulam a poupan-
ça. Mas, além da Selic, os ban-
cos consideram outros fatores
na hora de definir os juros co-
brados dos consumidores,
como risco de inadimplência,
lucro e despesas administrati-
vas. Desse modo, taxas mais
altas também podem dificul-
tar a expansão da economia.
 

Quando o Copom diminui
a Selic, a tendência é que o
crédito fique mais barato, com
incentivo à produção e ao con-
sumo, reduzindo o controle
sobre a inflação e estimulan-
do a atividade econômica. 

PIB E CÂMBIO 
A projeção das instituições

financeiras para o crescimento
da economia brasileira este
ano ficou em 2,29%, a mes-
ma do boletim da semana pas-
sada. Para 2024, a expectati-
va para o Produto Interno
Bruto (PIB) - a soma de to-
dos os bens e serviços produ-
zidos no país - é de crescimen-
to de 1,33%. Para 2025 e
2026, o mercado financeiro
projeta expansão do PIB em
1,9% e 2%, respectivamente. 

A previsão para a cotação
do dólar está em R$ 4,95 para
o fim deste ano. Para o fim
de 2024, a previsão é de que
a moeda americana fique em
R$ 5,00. 

Está previsto para o dia
23 de setembro o início do
19.º Campeonato Master 50
em São Sebastião do Paraí-
so, tradicional evento espor-
tivo organizado por José
Roberto Gonçalves.

Anualmente o troféu dis-
putado pelas equipes leva o
nome de um desportista que
tem ou teve atuação impor-
tante, seja como atleta, diri-
gente, ou que exerce ou exer-
ceu atividade destacada no
futebol em São Sebastião do
Paraíso.

Nesta versão 2023, o ho-
menageado é Juarez Furta-
do, natural de Minduri, que
veio para São Sebastião do
Paraíso como bancário no
Banco Comércio e Indústria
de Minas Gerais. Fixou-se na
cidade onde constituiu sua
família. Posteriormente foi
funcionário municipal. O

botafoguense Juarez Furta-
do teve participação ativa no
esporte amador em Paraíso.

Conforme explica José
Roberto Gonçalves, as equi-
pes estarão grupadas em
duas chaves. Na Chave A,
Veteranos de Jacuí, Vetera-
nos de Pratápolis, Prefeitu-
ra de São João Batista do
Glória, Caran de Passos, Ori-
ente de Passos, Veteranos
de São José da Barra e In-
dustrial de Itaú de Minas.

Integram a Chave B, a
Associação Atlética Parai-
sense, Operário E.C., Ipiran-
ga de São Sebastião do Pa-
raíso, Veteranos de Altinó-
polis, Veteranos de Batatais,
3 de Outubro de São Tomás
de Aquino, e a confirmar,
Veteranos de Botelhos.

José Roberto antecipa
agradecimentos às equipes
participantes.

19.º Campeonato
Master 50 tem
início previsto
para o dia 23
de setembro

Por André Richter

Agência Brasil

BRASÍLIA

A presidente do Supremo
Tribunal Federal (STF), minis-
tra Rosa Weber, decidiu nes-
ta terça-feira (22) antecipar
voto no julgamento sobre a
chamada revisão de toda vida
de aposentadorias pagas pelo
Instituto Nacional do Seguro
Social (INSS).

Na semana passada, o jul-
gamento foi suspenso após um
pedido de vista do ministro
Cristiano Zanin.

Pelas regras internas da
Corte, o ministro tem até 90
dias para devolver o processo
para julgamento, mas Rosa
Weber decidiu antecipar o voto
sobre a questão porque vai se
aposentar no próximo mês.
Apesar do voto da ministra, o
julgamento continua suspenso.
Não há data prevista para a
retomada.

VOTO
Para a ministra, a decisão

do STF que validou a revisão
de toda vida não pode ser apli-
cada aos benefícios já extin-
tos.

Pelo entendimento, a pos-
sibilidade de revisão vale a
partir de 17 de dezembro de
2019, data do julgamento do
caso pelo Superior Tribunal de
Justiça (STJ). Em outro pon-
to do voto, o pagamento re-
troativo deve ser aplicado para

Rosa Weber adianta voto sobre
revisão de aposentadorias

Julgamento foi suspenso após pedido de vista de Cristiano Zanin

ações protocoladas na Justi-
ça até 26 de junho de 2019.

Em dezembro do ano pas-
sado, por maioria de votos, o
Supremo permitiu que os apo-
sentados que entraram na Jus-
tiça pedissem o recálculo do
benefício com base em todas
as contribuições feitas ao lon-
go da vida. Antes da decisão,
a revisão não era reconheci-
da.

ENTENDA
No ano passado, o STF

reconheceu que o beneficiário
pode optar pelo critério de
cálculo que renda o maior va-
lor mensal, cabendo ao apo-
sentado avaliar se o cálculo de
toda vida pode aumentar ou

não o benefício. Contudo, a
decisão não é definitiva e re-
cursos contra a decisão estão
em andamento.

Segundo o entendimento, a
regra de transição que excluía
as contribuições antecedentes
a julho de 1994, quando o Pla-
no Real foi implementado,
pode ser afastada caso seja
desvantajosa ao segurado.

O processo julgado pelo
STF trata de um recurso do
INSS contra decisão do STJ,
que garantiu a um segurado do
Regime Geral de Previdência
Social (RGPS) a possibilida-
de de revisão do benefício
com base nas contribuições
sobre o período anterior ao

Valter Campanato/Agência Brasil

ano de 1994.
Durante a tramitação do

processo, associações que
defendem os aposentados pe-
diram que as contribuições
previdenciárias realizadas an-
tes de julho de 1994 sejam
consideradas no cálculo dos
benefícios. Essas contribui-
ções pararam de ser conside-
radas em decorrência da re-
forma da Previdência de 1999,
cujas regras de transição ex-
cluíam da conta os pagamen-
tos antes do Plano Real.

Segundo as entidades, se-
gurados do INSS tiveram re-
dução do benefício em função
da desconsideração dessas
contribuições.
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Por Ralph Diniz

Na segunda-feira, 21, o 2º
Pelotão do Corpo de Bombei-
ros de São Sebastião do Pa-
raíso deu início às vistorias
preventivas em lotes vagos e
áreas verdes e de preserva-
ção em municípios da região,
em cumprimento da 2ª fase da
Operação Alerta Verde. As
vistorias serão realizadas nas
cidades que compõem a área
de abrangência da corpora-

Bombeiros iniciam a 2ª fase da
Operação "Alerta Verde" na região

Além de Paraíso, áreas verdes e terrenos de São Tomás de Aquino, Pratápolis,
Jacuí, Itamogi e Monte Santo de Minas terão vistorias para evitar incêndios

ção, sendo São Tomás de
Aquino, Pratápolis, Jacuí,
Itamogi e Monte Santo de
Minas.

A primeira cidade a ser vi-
sitada pelos militares foi Mon-
te Santo de Minas e contou
com o apoio da Defesa Civil.
Os trabalhos irão ocorrer até
o dia 31 de agosto. Em Para-
íso, os bombeiros estão fazen-
do vistorias em lotes vagos
desde o início do ano e com a
segunda fase da Operação
Alerta Verde, desde o dia 14

deste mês, intensificam os tra-
balhos em locais com maiores
reincidências de incêndios nos
últimos anos.

As vistorias também acon-
tecem em áreas verdes e de
preservação e bairros com
maiores presenças de lotes
vagos e expansão urbana,
como Jardim Diamantina,
Nascente do Paraíso, Califór-
nia Garden, Jardim Mediter-
ranèe, Residencial Alto Para-
íso e Jardim Daniela.

De acordo com o pelotão,

são verificadas nas vistorias
em perímetro urbano áreas
verdes com riscos em poten-
cial de incêndio como a pre-
sença de mato crescido, lixo,
entulho, sucatas, madeiras,
sofás, pneus velhos e outros
materiais que podem causar
incêndios.

As irregularidades consta-
tadas nos imóveis serão
registradas em boletins de
ocorrência e encaminhadas às
prefeituras pelos bombeiros.
Em seguida, os proprietários

serão notificados para faze-
rem a manutenção e limpeza
dos terrenos conforme legis-
lação municipal de cada loca-
lidade.

O 2º Pelotão ressalta a
importância da conscientiza-
ção da população em relação
às queimadas que acarretam
graves prejuízos ao meio am-
biente e à saúde das pessoas.
Um levantamento realizado
pelos bombeiros apontou que
o número de focos de incên-
dio em Paraíso tem caído nos

últimos anos. Segundo os da-
dos, enquanto em 2020 foram
registradas 368 ocorrências
dessa natureza, em 2021 esse
número caiu para 351.

Em 2022, a queda conti-
nuou, com 298 atendimentos.
Surpreendentemente, até 8 de
agosto de 2023, foram regis-
trados apenas 93 focos no
município.

Os bairros Califórnia
Garden, Maria Italiana e Jar-
dim Mediterranèe lideram a
lista dos mais afetados.

FOTOS: Reprodução

Vistorias em áreas verdes e terrenos nos municípios
da região devem ocorrer até o dia 31 de agosto

Defesa Civil é parceira do Corpo de Bombeiros na ação
que pretende reduzir número de incêndios nas cidades

Por Mariana Tokarnia

Repórter da Agência Brasil

RIO DE JANEIRO

O ministro de Portos e
Aeroportos, Márcio França,
disse que o governo mantém
o prazo do início do progra-
ma Voa Brasil ainda em agos-
to. O programa tem como
objetivo democratizar o aces-
so a passagens de avião, com
custo estimado em R$ 200
por trecho voado. O ministro
destacou ainda que o progra-
ma deve inicialmente benefi-
ciar aposentados e pensionis-
tas.

"Voa Brasil está marcado
para iniciar no final de agos-
to", reiterou o ministro à im-
prensa. França participou
nesta terça-feira (22) da ce-
rimônia de abertura da 17ª
edição da Navalshore - Feira
e Conferência da Indústria
Marítima, no Rio de Janeiro.
Pelo programa, o governo
ajudaria a gerenciar as pas-
sagens ociosas das companhi-
as aéreas sobretudo dos voos
fora da alta temporada.

Os beneficiários terão
acesso a um aplicativo e po-
derão comprar até duas pas-
sagens por ano, com direito a
um acompanhante em cada
trecho. "Se [a pessoa] não
voou nos últimos 12 meses,
ela vai ter direito àquelas qua-
tro passagens. Como é muita
gente, vamos começar gra-
dualmente. O primeiro corte
seria os aposentados e pen-
sionistas, que já daria um bom
número de pessoas. Vamos
testar como vai acontecer
isso", afirmou França.

De acordo com o minis-

Voa Brasil deve ser lançado
ainda neste mês, diz ministro

Programa deve beneficiar inicialmente aposentados e pensionistas

tro, o programa deverá ope-
rar em conjunto com o Minis-
tério do Turismo, a pedido do
presidente Luiz Inácio Lula
da Silva. A ideia é que hotéis
também ofereçam descontos
nos períodos de baixa tempo-
rada, para receber os turis-
tas beneficiados pelo progra-
ma. Além disso, a ideia é tam-
bém preparar os aeroportos
para receberem um fluxo
maior de passageiros.  Pelos
cálculos do Ministério, serão
oferecidas pelo menos 50 mil
passagens por mês a R$ 200.

123MILHAS
O ministro comentou tam-

bém os cancelamentos de
passagens anunciados pela
empresa 123Milhas. "Esta-
mos conversando com Flávio
Dino [Ministro da Justiça e
Segurança Pública] e com o
Ministério do Turismo para
pensar em uma solução".  Em
comunicado divulgado sexta-

feira (18), a empresa infor-
mou que suspendeu a emis-
são de passagens para em-
barque previsto entre setem-
bro e dezembro deste ano.

"Acho que proibir não é o
caso, mas é o caso de ter al-
guma regulamentação. Essa
é uma atividade de muita res-
ponsabilidade. As pessoas
mexem o sonho dos outros."

De acordo com a 123 Mi-
lhas, os valores já pagos pe-
los clientes serão devolvidos
em vouchers para compra na
plataforma. A Secretaria Na-
cional de Defesa do Consu-
midor (Senacon) notificou a
empresa para que ela preste
esclarecimentos. Segundo a
secretaria, a empresa deve
garantir reembolso que não
cause prejuízo aos consumi-
dores e a opção por voucher
não deve ser impositiva.

HIDROVIAS
Na cerimônia de abertu-

Agência Brasil

ra do evento, o ministro des-
tacou o papel das hidrovias
para o desenvolvimento do
país. "Embora se tenha 17,
18 mil km de hidrovia hoje
no país, podíamos ter 45 mil
km com facilidade se tivés-
semos mais recursos e mais
conhecimento e é essa tare-
fa que estamos fazendo",
disse. Segundo França, as
hidrovias são "rodovias do
futuro".

O ministro ressaltou que
um dos focos do governo é a
Região Norte: "Posso dizer a
vocês para ficarem atentos a
estaleiros no Norte do país
porque vamos ter uma gran-
de injeção de valores e de
créditos para a gente mudar
aqueles barcos que transpor-
tam pessoas no Norte do país,
17, 18 milhões de pessoas são
transportadas naqueles bar-
cos e muitos deles são inapro-
priados."

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 99259-8999

RONALDO
DUARTE
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Quando olhamos para a
geração atual, algo chama a
atenção: as pessoas estão
cada vez mais imaturas. Pa-
rece que a adolescência nun-
ca acaba.

Se antes a vida adulta
começava por volta dos 18
ou 20 anos, hoje é comum
encontrar jovens senhores
beirando a casa dos 30/40 e
que ainda se comportam
como crianças. Só querem
saber de curtir a vida. Fazem
só o que lhes dá prazer e fo-
gem do que custa. Em geral,
tal fato acontece porque dei-
xamos de educar nossas cri-
anças nas virtudes com me-
do de traumatizar.

Eu me pergunto: quando
foi que uma obrigação como
arrumar a própria cama se
tornou algo tão absurdo a
ponto de traumatizar uma
criança? A correria do dia a
dia nos leva a fazer tudo por
nossos filhos, afinal é mais
rápido eu arrumar a cama do
que "perder tempo" ensinan-
do a criança. Além disso,
terceirizamos a educação de
nossos filhos para a escola,
para as babás, para as telas
com a desculpa de que pre-
cisamos trabalhar para dar o
melhor a eles.

O pior está por vir: nega-
mos a eles o direito de rece-
ber os "nãos" necessários
para evoluir. Por causa do
nosso comodismo, nossos fi-
lhos hoje, precisam lidar com
as dificuldades da vida sem
possuírem as ferramentas
adequadas que só o amadu-
recimento é capaz de forne-
cer.

A boa notícia é que ainda
dá tempo de corrigir a rota e
evitar que nossas crianças
continuem trilhando este ca-

IMATURIDADE: O MAL DO SÉCULO

Laura de Pádua Nascimento
Rodarte, Psicopedagoga e

Coordenadora Educacional

Como ajudar nossos
filhos a amadurecerem

minho desastroso. O ensino
das virtudes é a forma mais
eficaz de preparar e garantir
que nossos filhos tenham su-
cesso na vida.

Mas por onde começar
a ensinar virtudes?

Primeiro, precisamos ter
em mente que as virtudes hu-
manas são divididas em 4:
temperança, fortaleza, pru-
dência e justiça. Delas deri-
vam-se as demais virtudes.

A temperança também
pode ser entendida como a
virtude da ordem. É a primei-
ra que precisamos desenvol-
ver. Está associada à ordem
mental, material, temporal,
afetiva e emocional. Pode
ser ensinada desde bebê com
atitudes simples como seguir
uma rotina e ter um horário
para cada coisa.

Aqui no Colégio NESFA,
o projeto virtudes propõe uma
série de atividades para de-
senvolver a virtude da ordem.
Enquanto na escola os profes-
sores ensinam sobre a organi-
zação do espaço e a importân-
cia da rotina, os pais são con-
vidados a estipular um ho-rário
fixo para as crianças irem para
a cama e recebem dicas de
como ensiná-las a dormir com
segurança e autonomia.

O benefício de isenção dos
emolumentos de cartório, em-
bora previsto em lei, é pouco
conhecido, e algumas pessoas
acabam se sacrificando finan-
ceiramente com referida des-
pesa. Em São Sebastião do
Paraíso a advogada Isabel Car-
doso, especialista em regulari-
zação de imóveis conseguiu
recentemente economia em tor-
no de R$ 7.500,00 ao represen-
tar os interesses de uma viúva
meeira e três herdeiros numa
partilha de dois imóveis urba-
nos.

Conforme explica a advo-
gada que atua há mais de 15
anos em regularizações imobi-
liárias, especialmente inventá-
rios, partilhas e usucapião, ela
já obteve esses benefícios jun-
to a cartórios de Registro de
Imóveis também em outras ci-
dades como Cássia, Capetinga,
Guaranésia e Ibiraci.

Salienta que a isenção dos
custos do registro do inventá-
rio foi estendida a emolumen-
tos, estando as partes patroci-
nada por escritório particular,
representando considerável
benefício econômico. Isso por-
que além dos benefícios de
isenção obtidos dentro do pro-
cesso, houve a isenção exten-
siva taxas de cartório.

“A medida deve ser come-
morada, pois antes havia enten-
dimento de que  apenas as  pes-
soas representadas  pela Defen-
soria Pública ou por advoga-
dos dativos tinham direito  a
esses benefícios de isenção das
taxas de cartório, mas esta in-
terpretação está ultrapassada e
deve ser visto caso-a-caso”
explica a especialista.

Em muitos casos em que
atuei o cliente obtinha a  isen-
ção das despesas do processo
judicial (através dos benefíci-
os da justiça gratuita), porém
ao final  do processo o cliente
tinha que formalizar o registro
junto ao Cartório, onde era exi-
gido o pagamento dos  emolu-

mentos e taxas notariais, ob-
serva.

As despesas de cartórios
representam valores expressi-
vos e muitas vezes essa des-
pesa afeta diretamente o  orça-
mento familiar do cliente, já que
não é possível parcelar esse
custo pois sempre é exigido o
pagamento à vista.

No ano de 2015 entrou em
vigor a Lei Federal n. 13.105
que garantiu que os benefícios
da isenção  da gratuidade da
justiça  também estendam  aos
emolumentos de cartórios,
averbação ou qualquer outro ato
como por exemplo, escrituras,
divórcio, partilha de bens em
inventário etc. Para ter direito a
este benefício, cabe ao interes-
sado comprovar a situação de

baixa renda perante o Cartório
e/ou Tabelionato de Notas.

Contudo,  na prática a co-
brança dos  emolumentos e ta-
xas continuam sendo exigidas,
pois muitas pessoas desconhe-
cem esse direito. O provimen-
to conjunto do TJMG  prevê a
possibilidade de isenção de cus-
tas e despesas de cartórios as
pessoas de baixa renda,  mes-
mo quando estão patrocinados
por advogado particular.

Com a finalidade de resol-
ver esse impasse a   Corregedo-
ria Geral de Justiça de Minas
Gerais regulamentou a matéria
através do Provimento Conjun-
to TJMG 93/2020 estabelecen-
do os critérios objetivos para
isenção de taxas e custos para
pessoas de baixa renda.

Advogada consegue isenção de
pagamento de registro de imóveis

para cliente de baixa renda

Advogada Isabel Cardoso

Reprodução
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Por Ralph Diniz

Depois de um período sem
jogos, a Taça Paraíso de Fu-
tebol Amador voltou aos cam-
pos da cidade no último final
de semana, quando 14 das 15
equipes da Série A disputaram
a sexta rodada da primeira
fase da competição. Três das
oito vagas para as quartas-de-
final ainda estão em aberto.

O grande destaque da ro-
dada foi o Itamarati Futebol
Clube que, em partida dispu-
tada pelo grupo B, goleou o
Riviera por 8 a 2 e manteve a
liderança da chave, a melhor

Bola volta a rolar pela Série A da
Taça Paraíso de Futebol Amador

Primeira fase chegará à última rodada com três vagas abertas para as quartas-de-final

campanha da Série A e os 100
por cento de aproveitamento
no torneio, com seis vitórias
conquistadas e média de qua-
se cinco gols marcados por
jogo. Já o Riviera amarga a
lanterna do grupo com apenas
três pontos conquistados. O
confronto ocorreu no estádio
José Caetaninho - Seniors.

Vice-líder do grupo e tam-
bém já classificado, o Moco-
quinha foi até o Estádio Étore
Cantieri para manter a boa
fase contra o Omega F.C.,
mas não passou de um empa-
te. Bom para o adversário,
que chegou a cinco pontos e

ainda pode sonhar com a últi-
ma vaga em aberto para a
próxima fase.

E por falar na classifica-
ção, o Juventude derrotou o
Athletic Sport Club por 3 a 0
no Estádio Comendador João
Alves, ultrapassou o rival na
tabela assumindo a quarta co-
locação do grupo B e, agora,
só depende de si para passar
para a próxima fase. O
Atlhetic é o quinto e precisa
de uma combinação de resul-
tados na próxima rodada para
seguir vivo na disputa pelo tí-
tulo.

Por fim, o embate entre

Termópolis F.C. e Expres-
sinho, realizado no campo da
antiga Praça de Esportes Cas-
telo Branco, terminou sem
gols. O Termópolis tem 11
pontos e já está garantido nas
quartas, enquanto o Expres-
sinho briga com Juventude e
Athletic pela última vaga.

Já pelo grupo A, o Santa
Cruz também continua com
100 por cento de aproveita-
mento na primeira fase. A ví-
tima da vez foi o Família Só
Quem É. Em partida bem
equilibrada, o líder da chave
chegou à quinta vitória ao fa-
zer 2 a 1 no adversário. O

Família, em quinto lugar com
cinco pontos, ainda está na
briga por uma das duas vagas
em aberto.

O Seniors garantiu a sua
vaga à próxima fase depois de
vencer, com emoção, o Ribei-
ro F.C. por 4 a 3, no Estádio
1º de Maio. A equipe do clube
recreativo chegou aos 12 pon-
tos e é a vice-líder do grupo.
Apesar da boa partida, o Ri-
beiro já está eliminado.

Fechando a rodada, o Ope-
rário Esporte Clube teve um
confronto direto com o atual
campeão da Série A, o Paraí-
so Lanches. Apesar das boas

chances de gol criadas pelas
duas equipes, o placar não foi
movimentado. Os times estão
na terceira e quarta posição
na tabela, respectivamente, e
dependem apenas de seus es-
forços para seguirem sonhan-
do com o troféu.

As datas dos jogos da últi-
ma rodada da primeira fase da
Série A da Taça Paraíso ainda
não foram divulgadas. No pró-
ximo domingo, 27, acontecem
os quatro jogos do grupo A da
Série B da Taça Paraíso. As
equipes do grupo B só volta-
rão à campo no domingo se-
guinte, no dia 3 de setembro.

Por Ralph Diniz

As equipes de base de São
Sebastião do Paraíso tiveram
um final de semana de muitas
conquistas pela Lidarp - Liga
Desportiva do Alto Rio Par-
do. As modalidades de
handebol, futsal e futebol fo-
ram destaque nas disputas que
aconteceram em diferentes
cidades da região.

No handebol, as equipes
sub-15 masculino e feminino
da Secretaria Municipal de
Esporte e Lazer foram até
Campestre, no sábado, dia 19.
Os meninos enfrentaram a
equipe Botelhos e saíram com
o placar positivo de 23 a 15.
Mais tarde, eles voltaram à
quadra para encarar os donos
da casa que, apesar do apoio
de sua torcida, não foram pá-
reos para o time paraisense,
que venceu por 25 a 20.

Jovens de Paraíso brilham na
Lidarp com títulos e vitórias

Equipes de base da Secretaria Municipal de Esporte e Lazer mostram talento e garra nas competições regionais

A equipe feminina também
desbancou o time de Campes-
tre em seu primeiro jogo: 10 a
7, em uma partida marcada
pela boa atuação dos dois sis-
temas defensivos. Ainda na-
quela tarde, as garotas de Pa-
raíso enfrentaram Poços de
Caldas, mas não tiveram a
mesma sorte, perdendo por 16
a 9. O técnico de Esportes
Gustavo Arantes saiu satisfei-
to com os resultados pois, se-
gundo ele, "as equipes joga-
ram de igual para igual com
todos os adversários".

No futsal feminino sub-13,
as meninas de Paraíso de-
monstraram o porquê são con-
sideradas a grande força da
modalidade na região e foram
campeãs invictas da Liga, re-
alizada também no último sá-
bado, 19, em Poços de Cal-
das. As meninas jogaram a
semifinal pela manhã contra

Capitólio e venceram por 6 a
1. Mais tarde, foi a vez da
grande final contra as donas
da casa. Após empate no tem-
po normal por 3 a 3, Paraíso
conquistou o título nos pênaltis:
4 a 3. A capitã da equipe

paraisense, Isabely Almeida,
ainda recebeu o prêmio de
artilheira da competição. "Fi-
zemos uma campanha impe-
cável nessa Lidarp", declarou
o técnico de Esportes Betinho.

Por fim, no futebol, os me-

ninos do sub-17 estrearam na
liga com o pé direito. Jogando
contra a equipe de Carmo do
Rio Claro na Praça de Espor-
tes Monsenhor Mancini, em
Paraíso, o time fez valer o "fa-
tor casa", impondo um grande

ritmo de jogo e goleando por
5 a 1. Satisfeito com o início,
o técnico de esportes Marcos
Henrique Bretas declarou que
espera classificar a equipe
para a próxima fase na primei-
ra colocação.

Equipe feminina sub-15 de handebol tem evoluído na liga e arranca elogios do treinadorEm casa, futebol masculino sub-17 estreiou na liga com goleada por 5 a 1

Garotas do futsal não tomaram conhecimento das adversárias
e foram campeãs da categoria sub-13, em Poços de Caldas

Meninos do sub-15 do handebol venceram as
duas partidas que disputaram em Campestre
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Ave Maria! Senhora
Do Amor que ampara e redime,
Ai do mundo se não fora
A vossa missão sublime!
Cheia de graça e bondade,
É por vós que conhecemos
A eterna revelação
Da vida em seus dons supremos.
O Senhor sempre é convosco,
Mensageira da ternura,
Providência dos que choram
Nas sombras da desventura.
Bendita sois vós, Rainha!
Estrela da Humanidade,
Rosa mística da fé,
Lírio puro da humildade!
Entre as mulheres sois vós
A Mãe das mães desvalidas,
Nossa porta de esperança,
E Anjo de nossas vidas!
Bendito o fruto imortal
Da vossa missão de luz,
Desde a paz da Manjedoura,
Às dores, além da Cruz.
Assim seja para sempre,
Oh! Divina Soberana,
Refúgio dos que padecem
Nas dores da luta humana.
Ave Maria! Senhora
Do Amor que ampara e redime,
Ai do mundo se não fora
A vossa missão sublime!

Do livro Parnaso de Além-Túmulo, ditado por Amaral Ornellas
psicografia de Francisco Cândido Xavier

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
AVE MARIA

Por Douglas Corrêa

Repórter da Agência Brasil

RIO DE JANEIRO

A Justiça do Rio de Janei-
ro fixou em R$ 1 milhão a
multa a ser paga pela Bra-
desco Saúde por descumpri-
mento de liminar que obriga-
va a operadora a forne-
cer marca-passo a um paci-
ente e a cobrir as despesas da
cirurgia e do tratamento. A
decisão é a 19ª Câmara de
Direito Privado do Tribunal de
Justiça. Por unanimidade, o
colegiado acompanhou o voto
do desembargador Luciano
Saboia Rinaldi de Carvalho,
relator do caso, e deu parcial
provimento ao recurso dos
herdeiros do autor da ação
contra a decisão que havia
reduzido o valor da multa de
R$ 2 milhões para R$ 500 mil.

Os herdeiros defendiam
que a multa não podia sofrer
qualquer redução, dada a de-
liberada recusa da operadora
em cumprir a ordem judicial
por 1.424 dias.  

Plano de saúde terá que pagar
R$ 1 milhão por descumprir liminar

Bradesco Saúde deixou de cobrir despesas de tratamento cardiológico

Na decisão, o desembar-
gador escreveu que o propó-
sito da decisão é compelir o
réu a satisfazer a obrigação
que lhe foi imposta pelo juiz,
dentro do prazo fixado, sem
propósito de enriquecer o au-
tor. “No caso em tela, o valor
final somente atingiu cifra tão
elevada em razão do descaso

da agravada com o Poder Ju-
diciário, sendo oportuno en-
fatizar que, inicialmente, a
multa diária foi arbitrada em
R$1,5 mil, com absoluta
razoabilidade”.

Segundo o relator Luci-
ano Rinaldi, o valor da multa
será de R$ 1 milhão, caso a
Bra-desco Saúde efetue o

depósito judicial em até 10
dias corridos após a publica-
ção do acórdão. Após esse
prazo, o valor devido será R$
2 milhões, sem qualquer re-
dução.

Procurada, a Bradesco
Saúde informou que “não co-
menta casos levados à apre-
ciação do Judiciário”.

 Marcello Casal Jr/Agência Brasil

Por Daniella Almeida

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) formou maioria para
confirmar a decisão do minis-
tro Alexandre de Moraes que
proibiu em liminar, em 25 de
julho, que os estados, o Distri-
to Federal e os municípios fa-
çam a remoção e o transpor-
te compulsório de pessoas em
situação de rua às zeladorias
urbanas e aos abrigos.

A decisão também veda o
recolhimento forçado de bens
e pertences desse público,
bem como o emprego de téc-
nicas de arquitetura hostil, com
o objetivo de impedir a perma-
nência dessas pessoas, por
exemplo, com a instalação de
barras em bancos de praças,
pedras pontiagudas e espetos
em espaços públicos livres,
como em viadutos, pontes e
marquises de prédios.

No julgamento virtual, até
o início da tarde desta segun-
da-feira (21), acompanharam
o voto do relator a presidente
do STF, Rosa Weber, e os mi-
nistros Cristiano Zanin, Dias
Toffoli, Nunes Marques e
Cármen Lúcia.

A ação foi apresentada
pelos partidos políticos Rede
Sustentabilidade e PSOL e
pelo Movimento dos Trabalha-
dores Sem Teto (MTST), que
argumentam que a população
em situação de rua, no Brasil,
está submetida a condições
desumanas de vida devido a
omissões estruturais dos três
níveis federativos dos poderes
Executivo e Legislativo.

REPERCUSSÃO
O padre Júlio Lancellotti,

que há quase quatro décadas
defende os direitos de pesso-
as em situação de rua na ci-

STF garante proibição de remoção
de pessoas em situação de rua

Governo federal tem 120 dias para elaborar plano de ação

dade de São Paulo e acolhe
socialmente outros grupos
marginalizados, disse à repor-
tagem da Agência Brasil que
apoia a decisão dos ministros
da corte suprema. "É muito
importante que a decisão do
ministro Alexandre de Moraes
tenha obtido, agora, a maioria
dos votos no Supremo Tribu-
nal Federal e passe a ser uma
medida incontestável da mais
alta corte de justiça do país".

O religioso também dá
nome à lei federal que veda o
uso de técnicas construtivas
hostis em espaços livres de
uso público. A fundadora e di-
retora executiva da organiza-
ção sem fins lucrativos BSB
Invisível, Maria Baqui, em
entrevista à Agência Brasil,
comentou as situações que o
grupo encontra nas ruas do
Distrito Federal.

"O que falta à população
em situação de rua são as
questões de amparo, da assis-
tência e do acolhimento. A
partir do momento em que o
Estado, seja ele federal, os
municípios e o próprio DF, faz
ações como a de retirada dos

barracos e tudo mais, isso faz
que as pessoas tenham cada
vez menor o sentimento de
pertencimento na sociedade.
Isso é uma violação dos direi-
tos", disse.

DECISÃO
Na decisão, o ministro Ale-

xandre de Moraes ressaltou
que análise efetuada pelo Ins-
tituto de Pesquisa Econômica
Aplicada (Ipea) constatou que,
entre 2012 e 2020, ocorreu um
aumento de 211% na popula-
ção em situação de rua em
todo o país, percentagem des-
proporcional ao aumento de
11% da população brasileira
no mesmo período.

A decisão de julho ainda
estabeleceu que, no prazo de
120 dias, o governo federal
elabore um plano de ação e
monitoramento para a efetiva
implementação da Política
Nacional para População de
Rua, com medidas que respei-
tem as especificidades dos di-
ferentes grupos familiares e
evitem sua separação.

De acordo com STF, o pla-
no deverá conter um diagnós-

tico atual da população em si-
tuação de rua, com identifica-
ção de perfil, procedência e
principais necessidades. De-
verá prever, também, meios
de fiscalização de processos
de despejo e de reintegração
de posse no país, e a elabora-
ção de medidas para garantir
padrões mínimos de qualida-
de de higiene e segurança nos
centros de acolhimento.

O Ministério do Desenvol-
vimento e Assistência Social,
Família e Combate à Fome
disse, em nota enviada à
Agência Brasil, que associa-
do ao Ministério dos Direitos
Humanos e da Cidadania
(MDHC) está definindo ações
conjuntas pelos direitos da
população em situação de rua.
"A proposta conjunta está sen-
do elaborada pelos ministéri-
os e será apresentada ao pre-
sidente Luiz Inácio Lula da
Silva, seguindo políticas do
governo federal, que está em-
penhado em dar andamento
às ações voltadas a essa po-
pulação, em cumprimento à
decisão do ministro Alexandre
de Moraes sobre o tema".

Tânia Rêgo/Agência Brasil

Contribuir para a eficiência
econômica do Estado é um dos
pilares da Política Estadual de
Desestatização (PED) do Go-
verno de Minas, instituída na
atual gestão. A estratégia ofici-
al deste governo, de concen-
tração das atividades em polí-
ticas prioritárias, como Saúde,
Educação e Segurança, e na
geração de empregos e renda
de qualidade, está refletida no
compromisso com as contas
públicas e no respeito aos prin-
cípios de austeridade com os
recursos dos mineiros.

Para avançar ainda mais
nesse objetivo de reestrutura-
ção do setor público, melhoria
dos serviços e a busca do equi-
líbrio fiscal, o Estado protoco-
lou, nesta segunda-feira (21/8),
na Assembleia Legislativa de
Minas Gerais (ALMG), Pro-
posta de Emenda à Constitui-
ção (PEC) que viabiliza mais agi-
lidade para que empresas con-
troladas direta ou indiretamen-
te pelo governo mineiro pos-
sam ser desestatizadas.

A PEC  simplifica os pro-
cessos de venda de empresas
estatatais. O objetivo da medi-
da é que, com isso, as empre-
sas possam se modernizar, sa-
indo das amarras burocráticas
inerentes ao setor público, ge-
rando desenvolvimento, mo-
dernização e melhorias para a
população.

“Hoje, para se fazer uma
obra de melhoria dos serviços
de atendimento aos mineiros,
tanto Cemig quanto Copasa
precisam passar por um longo
e burocrático processo de lici-
tação, que nem sempre seleci-
ona as melhores empresas e so-
luções para o projeto contrata-
do e, na grande maioria das
vezes, fica mais caro. Com
uma gestão privada, essas com-
panhias ganham agilidade e
melhor capacidade de melho-
rar sua atuação”, destaca o go-
vernador Romeu Zema.

A expectativa é que os re-
cursos frutos do processo de
desestatização sejam utilizados
para investimentos em infraes-
trutura de Minas Gerais, como
revitalização e pavimentação de

estradas e demais melhorias
logísticas e estruturais que pos-
sam dinamizar a economia mi-
neira, criando emprego e ren-
da.

“Não é segredo para nin-
guém quais são as pautas pri-
oritárias do nosso governo. Des-
de a campanha eleitoral, as
desestatizações são defendidas
pelo governador Romeu Zema.
Com as privatizações, consegui-
remos avançar na prestação de
serviços para a população, ofe-
recendo cada vez mais qualida-
de no atendimento”, afirma o se-
cretário de Estado de Governo
(Segov), Gustavo Valadares.

A PEC provoca o alinha-
mento da legislação mineira ao
que prevê a Constituição Fede-
ral para privatizações. Para fa-
zer esse ajuste, o projeto reto-
ma a necessidade de quórum
simples para aprovação de lei
que autoriza alteração em es-
trutura societária ou cisão de
sociedade de economia mista
e de empresa pública.  Hoje, é
necessário que três quintos dos
deputados votem a favor das
alterações. Além disso, a PEC
desobriga o Estado de realizar
um referendo, uma espécie de
consulta à população sobre
desestatizações. Essa consulta,
além de ser cara e onerar o
poder público, não é eficaz,
afinal, setores regulados, como
energia e saneamento, têm re-
gras e leis específicas, que de-
pendem de uma profunda ava-
liação técnica na tomada de
decisões.

“Os deputados foram elei-
tos legitimamente, são os ver-
dadeiros representantes do
povo. Cabe a eles estudar o
assunto a fundo e discutir os
pormenores na Assembleia
Legislativa”, diz Valadares.

A PEC passará por análise
do Legislativo. Nos próximos
meses, conforme o avanço de
estudos de viabilidade, o Go-
verno de Minas já pretende en-
caminhar as propostas de
desestatização para apreciação
da ALMG. A intenção é que to-
dos os processos sejam con-
cluídos até 2026.

(Sup. Central de Imprensa)

Governo de Minas
envia à ALMG
proposta para

agilizar processo de
desestatização de
empresas públicas

Objetivo é uma administração mais eficiente
em companhias que representam melhorias

na prestação de serviços aos mineiros
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1912

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 34 mil Lote Jd das Hortensias 180m2, rua asfaltada, murado

de um lado e nos fundos
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa,

rua asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos lados

e fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de

murosprontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com

escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área de
2.250,00m2

R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa
simples, 03 açudes, rio nos fundos, formado em
pasto, topografia plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires,
formado em café

R$ 480 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte),
sala, cozinha, banheiro social, varandas, árvores
frutíferas, área de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de
mina, pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia
elétrica  passa na propriedade, formado em
brachiarão,  pode plantar café

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino,
terra de cultura vermelha, água de mina,
energ.elétrica, casa sede boa, área de churrasco, casa
de caseiro,  pomar, terreirão,  barracão, tuia, feito
CAR.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
$ 70mil* Edícula Village Paraiso, 01 Qto, 01 Banh, 01 cozinha

com fogão à lenha, terreno 200m2, preço R$ 70mil +
110 prestações R$ 536,00 fixas

R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02
banheiro, lote 180m2

R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,
banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro social,  lavanderia COB, terreno 180m2,
espaço p/ garagem

R$ 150 mil Casa Jd Alvorada, 03 qtos, sala, cozinha, 01 banheiro,
garagem coberta

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências
independentes.

R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa
conjugados, cozinha, banheiro, lavand coberta,
garagem 02 autos cob.

R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro interno e exter,  garagem e lavanderia
cobertos.

R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social,
garagem 02 autos cobertos, lavanderia, área coberta
nos fundos com cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banh.social, garagem e lavanderia coberta,
edícula, terreno 250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

IMÓVEIS

• TROCO, TERRENO COM
AREA VERDE 4950M²: com
escritura e registro à 2,5km da
Rodoviária de São Sebastião
do Paraíso, sendo 90mts de
testada declive para os fundos
com 55 MTS de comprimen-
to. 3 chácaras juntas  próxi-
mo ao centro urbano, poden-
do utilizar para (criações de
vaca leiteira e outros) Aceito
troca por veículo 1.0,  4 por-
tas, acima de  2020 minha pre-
ferência. Negociar com  Carlos
wtsp 31 994704220

• VENDO CASA EM
FRANCA: Terreno de 312m2,
Parte alta do Eden (perto do
Fórum e Unesp) 3 quartos, 1
suíte c/, Armários modulados,
3 banheiros, Sala de estar
ampla, Sala de jantar, Cozi-
nha, Piso de madeira na sala
e quartos, Área de serviço,
Garagem c/ 2 portões eletr. p/
5 carros, Jardins, Piscina com
spa, led, cascata e aqueci-
mento solar. Área gourmet 
dispensa, Sistema de segu-
rança c/ cerca, alarme
monitorado e 8 câmeras. Va-
lor 750.000,00. Estudo troca
por casa de menor valor em
Paraíso. Tel 16-98139-1384

• VENDE-SE CASA TODA
REFORMADA: com sala,
cozinha, banheiro, 2 dormi-
tórios, garagem p/ 2 carros
com portão automático,
quintal com área de lazer
na rua Ceará 215 - Vila
Helena. Tels: (19) 99234-7410
e (19) 98177-9811.

• ALUGO APARTAMENTO
NO CENTRÃO: 3 quartos com
armários, sendo uma suíte
com hidromassagem. 140m2.
ZAP 99970-3311

• TERRENO: situado
loteamento Jardim Vitória
II rua Vereador Alfredo Ri-
beiro, ao lado do Jardim
Bernadete, medindo 11,33
metros de frente por 24,30
metros de lateral, (293,18
m²). Tratar (35) 98429-66229

• VENDE-SE 3 TERRENOS
PARQUE BELVEDERE I: infra

estrutura completa com 160m²
cada. Tratar pelo fone 3558-
6862 e 99118-9108

• APARTAMENTO EDIFÍ-
CIO COLINAS: com 3 quar-
tos, 2 garagens. Somente a
vista. Tratar 35 99977-1626

• VENDE-SE CASA NOVA
EM LOCALIZAÇÃO PRIVILE-
GIADA: Rua João do Nino
265, bairro California Garden,
com 160m2 de area cons-
truida, garagem para 2 carros,
sala, copa/cozinha ampla, 3
quartos, 2 banheiros, lavande-
ria, quintal. Tratar direto com
proprietário 35 99937-8502.

• APARTAMENTO NO
CENTRO: aluga-se com dois
quartos, dois banheiros sen-
do um suíte, duas salas gran-
des, uma cozinha e uma área
de serviço. Rua Pimenta de
Pádua 1.418, em cima da
Akatone Modas. Valor R$
1.200,00. Fone: 3531-4057 é
99217-1591

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes com-
pletas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas,
02 cozinhas uma com fogão
caipira forno e churrasqueira
internas, sala grande refeitó-
rio, lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1.
Na Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e co-
zinha), uma salão próprio para
restaurante ou bar ou loja, com
banheiro; pátio de estaciona-
mento para 10 veículos, mais
quintal (para expansão de
mais suítes). Compre com a
Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (35) 3531-
7988; Fernando Miranda Jor-
ge em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado do
Termas Clube. 99974-2305

• ACOMPANHANTE HOS-
PITALAR E CUIDADORA:
com experiência e refe-
rências, nos finais de se-
mana,  Regina Miranda,
t ratar  pelo fone 99971-
7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos

finais de semana, Regislaine,
tratar pelo fone 99931-7383
zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• HB 20 1.0: vendo
2018/2019, 3 cilindros,
km 47.000 R$ 53.000,00
(a combinar) Tratar 35
98429-6229

VEÍCULOORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e
70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO
4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que não
acredite, verá o que acontece-
ra. E.S.M., E.S.D. e S.B.P.

OPORTUNIDADES

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e
quintal cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00
m² / Área construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia
coberta com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala
ampla para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro
social, área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro,
piso laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro: Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais,
sala, copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha,
horta, pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

CASA NO BAIRRO MORUMBI
Vende-se casa na Rua Ana Alarcon Gonçalves,
n.º 241 Bairro Morumbi em São Sebastião do

Paraíso, contendo sala, cozinha, dois quartos,
banheiro, área de serviço coberta.

Informações com a proprietária
pelo tel. (35) 9 8817 2269 é whatsapp.

APARTAMENTO NO CENTRO:
Aluga-se com dois quartos, dois banheiros sendo

um suíte, duas salas grandes, uma cozinha e
uma área de serviço. Rua Pimenta de Pádua
1.418, em cima da Akatone Modas. Valor R$

1.200,00. Fone: 3531-4057 é 99217-1591

DIVERSOS

• PLACAS SOLARES
SEMI NOVAS: vende-se,
placas de potência de
325w, marca: Canadian.
Interessados entrar em
contato (35) 99127-0530

• DINHEIRO ANTIGO:
Compro, notas/cédulas
antigas, cruzeiro e cruza-

dos. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas
laser e jato de tinta. Tratar
3558-5492. Fazemos ma-
nutenção preventiva e cor-
retiva. Técnico especializa-
do. ÓTIMOS PREÇOS.

ALUGO SALÃO DE FESTAS
“Sonho meu”

Capacidade para 48 pessoas sentadas, com
pula-pula, som, piscina de bolinhas, freezer de 530
litros, microondas e ventiladores (TUDO NOVO).
Com dois banheiros. Localizado  na rua Dr. João
Caetano, 681 - Vila Mariana. Inorfamções: 99167-
4154 ou 99120-8251
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A equipe da Coordenadoria
Municipal de Proteção e De-
fesa Civil (COMPDEC), da
Secretaria Municipal de Segu-
rança Pública de São Sebas-
tião do Paraíso, participou na
última semana do Workshop
de Defesa Civil Estadual da
18ª Regional de Defesa Civil
(18ª REDEC).

A ação foi promovida pelo

COMPDEC de Paraíso participa de
Workshop em Poços de Caldas

Gabinete Militar do Governa-
dor e Coordenadoria Estadu-
al de Defesa Civil (GMG/
CEDEC), por intermédio da
18ª REDEC, cujo o tema foi
“Padronização das Ações de
Respostas a Desastres em
Defesa Civil”.

O evento foi sediado em
Poços de Caldas, e teve como
principal público os coordena-

dores municipais de Proteção
e Defesa Civil (COMPDEC)
dos 55 municípios que com-
põem a 18ª REDEC. O obje-
tivo foi ampliar os conheci-
mentos na fase de prepara-
ção para se obter uma res-
posta mais eficiente e rápida
em situações de anormalida-
des.

Entre os temas apresen-

tados pelos palestrantes fo-
ram abordados a estrutura e
mobilização; Planejamento
de Contingência Municipal
(PLANCON); Sistemas de
Alertas; Decretação em si-
tuações de anormalidades;
Captação de Recursos; Sis-
tema de Comando de Ope-
ração (SCO).

(Secom Pref. SSP)

FOTOS: Reprodução

Por Wellton Máximo

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

A demora na inclusão de
participantes e questões rela-
cionadas à Lei Geral de Pro-
teção de Dados (LGPD) fa-
rão a primeira fase do Drex,
moeda virtual que equivalerá
ao real, ser adiada para maio
de 2024, informou nesta se-
gunda-feira (21) o coordena-
dor da iniciativa no Banco
Central (BC), Fabio Araujo.
Isso representa um atraso de
três meses em relação ao
cronograma original, que pre-
via o fim da etapa de testes
em fevereiro do próximo ano.

"A gente está tendo alguns
problemas, está executando o
cronograma de uma forma um
pouco mais lenta do que a gen-
te tinha planejado para colo-
car as pessoas para dentro da
rede do Drex", disse Araujo
na live semanal do BC no
Youtube. Segundo ele, a pre-
servação da privacidade tem
se revelado um "desafio gran-
de" para o desenvolvimento da
solução tecnológica.

Pelo cronograma original,
a última etapa da fase de tes-
tes, que previa negociações
simuladas com títulos públicos,
ocorreria em fevereiro. Com
o adiamento, passará para
maio. Apesar da demora na
fase de testes, Araujo mante-

Primeira fase do Drex atrasa e só
terminará em maio de 2024

Segundo BC, inclusão dos participantes está mais lenta que previsto

ve a estimativa de que o Drex
chegará aos cidadãos no fim
de 2024 ou início de 2025.

No último dia 7, o BC apre-
sentou o Drex como a futura
moeda virtual brasileira. Até
então, a iniciativa era chama-
da de real digital.

Segundo o BC, cada letra
do real digital equivale a uma
característica da ferramenta.
O "D" representar a palavra
digital; o "R" representa o real;
o "E" representa a palavra ele-
trônica; e o "X" passa a ideia
de modernidade e de conexão,
além de repetir a última letra
do Pix, sistema de transferên-
cia instantânea criado em
2020.

PLATAFORMA
Em março, o BC escolheu

a plataforma Hyperledger
Besu para fazer os testes com
ativos de diversos tipos e na-
turezas. Essa plataforma tem
baixos custos de licença e de
royalties de tecnologia porque
opera com código aberto
(open source).

Em junho, o BC escolheu
16 consórcios para participar
do projeto piloto. Eles construi-
rão os sistemas a serem
acoplados ao Hyperledger
Besu e desenvolverão os pro-
dutos financeiros e as solu-
ções tecnológicas. A lista com-
pleta de entidades seleciona-
das pelo Comitê Executivo

de Gestão está no site do
BC.

Segundo Araujo, a cone-
xão desses consórcios à pla-
taforma está atrasando. "O
processo de escolha da tec-
nologia de proteção da priva-
cidade tem se mostrado um
desafio grande. A gente está
conversando com vários pro-
vedores. A gente vê que a
maturidade ainda não está ade-
quada para o nível que a gente
precisa da LGPD", declarou.
"Para que a gente tenha tem-
po de conduzir esses testes de
privacidade da forma mais ade-
quada, a gente deve terminar
em maio de acordo com o pla-
nejamento atual."

Marcello Casal Jr/Agência Brasil

Contribuir para a eficiên-
cia econômica do Estado é um
dos pilares da Política Estadual
de Desestatização (PED)
do Governo de Minas, institu-
ída na atual gestão. A estraté-
gia oficial deste governo, de
concentração das atividades
em políticas prioritárias, como
Saúde, Educação e Seguran-
ça, e na geração de empre-
gos e renda de qualidade, está
refletida no compromisso com
as contas públicas e no res-
peito aos princípios de auste-
ridade com os recursos dos
mineiros.

Para avançar ainda mais
nesse objetivo de reestrutura-
ção do setor público, melhoria
dos serviços e a busca do
equilíbrio fiscal, o Estado
protocolou, nesta segunda-fei-
ra (21/8), na Assembleia
Legislativa de Minas Gerais
(ALMG), Proposta de Emen-
da à Constituição (PEC) que
viabiliza mais agilidade para
que empresas controladas di-
reta ou indiretamente pelo go-
verno mineiro possam ser
desestatizadas.

A PEC  simplifica os pro-
cessos de venda de empresas
estatatais. O objetivo da me-
dida é que, com isso, as em-
presas possam se modernizar,
saindo das amarras burocrá-
ticas inerentes ao setor públi-
co, gerando desenvolvimento,
modernização e melhorias
para a população.

“Hoje, para se fazer uma
obra de melhoria dos serviços
de atendimento aos mineiros,
tanto Cemig quanto Copasa
precisam passar por um lon-
go e burocrático processo de
licitação, que nem sempre se-
leciona as melhores empresas
e soluções para o projeto con-
tratado e, na grande maioria
das vezes, fica mais caro.
Com uma gestão privada, es-
sas companhias ganham agi-
lidade e melhor capacidade de
melhorar sua atuação”, des-
taca o governador Romeu
Zema.

A expectativa é que os re-
cursos frutos do processo de
desestatização sejam utiliza-
dos para investimentos em
infraestrutura de Minas Ge-
rais, como revitalização e pa-

Governo de Minas
envia à ALMG
proposta para

agilizar processo de
desestatização de
empresas públicas
Objetivo é uma administração mais eficiente
em companhias que representam melhorias

na prestação de serviços aos mineiros

vimentação de estradas e de-
mais melhorias logísticas e
estruturais que possam dina-
mizar a economia mineira, cri-
ando emprego e renda.

“Não é segredo para nin-
guém quais são as pautas
prioritárias do nosso governo.
Desde a campanha eleitoral,
as desestatizações são defen-
didas pelo governador Romeu
Zema. Com as privatizações,
conseguiremos avançar na
prestação de serviços para a
população, oferecendo cada
vez mais qualidade no atendi-
mento”, afirma o secretário
de Estado de Governo (Se
gov), Gustavo Valadares.

A PEC provoca o alinha-
mento da legislação mineira ao
que prevê a Constituição Fe-
deral para privatizações. Para
fazer esse ajuste, o projeto
retoma a necessidade de
quórum simples para aprova-
ção de lei que autoriza altera-
ção em estrutura societária ou
cisão de sociedade de econo-
mia mista e de empresa públi-
ca.  Hoje, é necessário que
três quintos dos deputados
votem a favor das alterações.
Além disso, a PEC desobriga
o Estado de realizar um refe-
rendo, uma espécie de consul-
ta à população sobre desesta-
tizações. Essa consulta, além
de ser cara e onerar o poder
público, não é eficaz, afinal,
setores regulados, como ener-
gia e saneamento, têm regras
e leis específicas, que depen-
dem de uma profunda avalia-
ção técnica na tomada de de-
cisões.

“Os deputados foram elei-
tos legitimamente, são os
verdadeiros representantes
do povo. Cabe a eles estu-
dar o assunto a fundo e dis-
cutir os pormenores na
Assembleia Legislativa”, diz
Valadares.

A PEC passará por análi-
se do Legislativo. Nos próxi-
mos meses, conforme o avan-
ço de estudos de viabilidade,
o Governo de Minas já pre-
tende encaminhar as propos-
tas de desestatização para
apreciação da ALMG. A inten-
ção é que todos os processos
sejam concluídos até 2026.

(Sup. Central de Imprensa)


